



Esta constatación es dramática en continentes como Africa, donde se calcula que hay un millón de personas con el mal en el cuerpo. Y mientras, el contagio sigue en progresión geométrica. En relación con el continente americano, la OMS subraya que el incremento de casos de SIDA, por contagios heterosexuales, ha seguido la proporción 1 a 4. Según los servicios sanitarios norteamericanos, dentro de cuatro años habrá diez veces más enfermos que ahora. En Europa, los 3.700 casos declarados serán, a finales del próximo año, entre 25.000 y 30.000 enfermos de SIDA. La atención mundial ha girado en los últimos meses hacia el SIDA. En Italia, la propaganda de televisión sobre este mal desplazó la atención en gran número de telespectadores, de la popular serie *Dallas*.

En Gran Bretaña, la Federación de Fútbol, ha publicado una guía de consejos en la que pueden leerse las siguientes advertencias:

“No compartir la misma bañera, sino ducharse; no compartir cepillos de dientes ni afeitadoras; no beber de la misma botella, sino utilizar vasos desechables; cubrir sus

heridas con una venda esterilizada y emplear una boquilla para aplicar la respiración boca a boca”.

EL SIDA ES COSA DE TODOS

El SIDA no es asunto que sólo atañe a drogadictos y homosexuales; es cosa de todos: “Todo el mundo debe entender lo del SIDA, porque defenderse de este virus no es una cuestión exclusiva de los homosexuales o los drogadictos...”

Si hace falta educaremos a la gente no sólo en las escuelas, en los periódicos y en la televisión, sino hasta en el Metro y en los retretes”. Así se pronuncia el Dr. Josept, personaje polémico por sus proyectos sobre la prohibición de fumar en los edificios públicos y por la ampliación de los servicios de asistencia a los casi 50.000 mendigos sin hogar que existen actualmente en las calles de la ciudad de Nueva York, asesor municipal en materia sanitaria y de asistencia social. Añadamos que en estos momentos uno de cada diez neoyorkinos adultos se encuentra afectado por el SIDA.

A LA BUSQUEDA DE LA VACUNA ADECUADA

Las administraciones sanitarias de varios países, con USA a la cabeza, multiplican sus esfuerzos para lograr una vacuna eficaz contra una enfermedad incurable en la actualidad. Sólo la droga AZT resulta eficaz para algunos de los efectos de la dolencia.

Numerosos laboratorios aprietan a fondo el acelerador de sus presupuestos para facilitar fondos a los investigadores. EEUU, a pesar del último recorte de la Administración Reagan, ha aumentado en un 30%, aproximadamente, los recursos destinados a la investigación de la vacuna contra el SIDA. EEUU dedicará en el presente año a estas investigaciones 500 millones de dólares, equivalentes a 65.000 millones de pesetas.

Según G. Colchero, corresponsal de la ciudad de los rascacielos del madrileño diario *Ya*, las empresas que investigan el SIDA en EEUU son:

1. *Burroughs-Wellcome CO* está tratando con AZT, un agente antiviral.
2. *Pharmaceuticals INC*, que aguarda los resultados de una vacuna.
3. *Abbott Laboratories* está a la espera de aprobación para su prueba sanguínea detectora del SIDA y realiza experimentos sobre un fármaco antiviral.
4. *Dupont Company* trabaja en la misma línea de Abbott.

SINTOMAS CLINICOS

Adultos:

- Pérdida de peso de siete kilos o más, o bien el 10% o más de pérdida del peso corporal.
- Fiebre de 38° C. o más, de forma intermitente y continua.
- Diarrea inexplicable.
- Malestar-fatiga.
- Sudores nocturnos.

Menores:

- Excesiva delgadez e imposibilidad de ganar peso.
- Cuadros infecciosos:
 - Infecciones respiratorias.
 - Infecciones gastrointestinales.
 - Infecciones varias.